

## Educación sexual

Recuerdo que comenzábamos el año 1962 cuando preocupados por la escasisima educación sexual que ofrecíamos a nuestros alumnos, redacté un artículo sobre el tema y se lo presenté para su publicación al director de un diario su-reño.

Fracasé en mi intento. El ejecutivo opinó que no era tema para ser publicado en un diario, por cuanto éste caía en manos de los niños y no era conveniente para su edad que se impusieran de tales materias. Ante mi insistencia, me manifestó que si mi condición de profesor era tanta, que editara un volante sobre educación sexual y lo entregara en las calles.

Le demostré que estaba equivocado, pero no hubo caso. Lo envié entonces a otros diarios. Con el nombre de "Preguntas que requieren respuestas verdaderas". "La Prensa", de Osorno, me lo publicó el 5 de febrero del año ya citado. "La Discusión", de Chillán, por su parte, lo publicó el 22 del mismo mes y año. Hasta "La Nación", de Santiago,

me lo publicó, entre ambas fechas.

Hago este recuerdo ante un hecho halagador, que demuestra cuánto ha cambiado esta realidad en estos últimos veinte años.

El hecho al cual me refiero lo protagonizó un educador victoriense, el profesor Fedor Dufey Reyes. Con el nombre de "Educación sexual", acaba de editar en Talleres Gráficos, Imprenta Regional de Victoria, un libro de 190 páginas, con un denso material científico, con objetivas y claras ilustraciones y apoyado todo sobre una estricta y severa bibliografía en torno al tema.

En su introducción, el profesor Dufey escribe:

"Hacia mucho tiempo que estaba en mi mente editar un libro y la idea fue madurando a través de las clases de Educación Sexual que, como profesor de Ciencias de la Naturaleza y Biología, impartía en algunos liceos de la región. Ese contacto con la juventud a través de esta disciplina fue impresionando mis sentidos al descubrir y comprobar

la serie de errores, tabúes y prejuicios de toda índole que dicha juventud e incluso adultos presentan con respecto a lo sexual".

Al leer esto y advertir la forma cómo este maestro presenta el material científico de su libro, mi frustración de dos décadas atrás queda absolutamente superada. Y eso, porque estamos ciertos que generaciones enteras de chilenos, dentro de las cuales me incluyo, fuimos víctimas de una pésima e hipócrita educación sexual, que, por fortuna, decenas de profesores, como el autor de este libro, han venido cambiando.

Agradecemos al profesor Dufey su capacidad de estudio, su inquietud científica y su esfuerzo editorial. En algún sentido, toda su preocupación coincide con aquella que de este problema teníamos en 1962 y que refrendábamos en aquel artículo, con un pensamiento de Afrasito Peixoto, educador brasileño: "La educación sexual es esencial para la salud y la felicidad del cuerpo y del alma de los seres humanos".

Cronos. Chillán.

al día, Concepción, 18-VIII-1983 p. 2.

## Educación sexual [artículo] Cronos.

### Libros y documentos

#### AUTORÍA

Cronos

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

#### FORMATO

Artículo

#### DATOS DE PUBLICACIÓN

Educación sexual [artículo] Cronos.

#### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile